

die Kommunisten der Welt sind, die dieses proklamieren und systematisch daran arbeiten, daß es Wirklichkeit wird.

Genossinnen und Genossen! Die Sozialistische Einheitspartei von Neuseeland wünscht eurem Parteitag Erfolg in der Arbeit. Möge der Kampf um die Durchführung seiner Beschlüsse von Erfolg gekrönt sein. Es war Ernst Thälmann, der große Führer der deutschen Arbeiterklasse und konsequente Internationalist, der uns gelehrt hat, daß die Partei stets am stärksten ist, wenn sie tief in der Arbeiterklasse verankert ist. Möge der Marxismus-Leninismus stets unser Leitstern und der proletarische Internationalismus unsere Kraft sein.

ROEL WALRAVEN, *Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees, Sekretär der Bezirksleitung Amsterdam der Kommunistischen Partei der Niederlande*: Werte Genossinnen und Genossen! Mit großem Interesse hat die Kommunistische Partei der Niederlande die Vorbereitung des X. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und die Ergebnisse eurer Arbeit verfolgt.

Die Vorbereitung eures Parteitages, die Rede des Genossen Honecker und eure Aktivitäten veranschaulichen die Ideen und den großen Einsatz, mit denen die Kommunisten in der DDR am Fortschritt ihres Landes arbeiten.

Zu Recht nimmt bei euch, wie im Auftreten der Kommunisten in der ganzen Welt, der Kampf für Frieden, für internationale Entspannung und gegen den Rüstungswettlauf einen zentralen Platz ein. Es ist ein Kampf, in dem jede kommunistische Partei ihre eigene große Verantwortung hat. In der heutigen Situation, angesichts der äußerst gefährlichen Pläne der USA-Regierung für einen weiteren Ausbau der atomaren Rüstung, ist dieser Kampf dringender denn je.

Auf die kapitalistischen Länder Europas wird ein großer Druck ausgeübt, um neue Raketenwaffen auf ihrem Territorium zu stationieren. Gegenüber dieser Bedrohung ist es notwendig, alle Friedenskräfte zu vereinen, wobei man Hindernisse für den Zusammenschluß vermeiden oder beseitigen muß.

Die Friedenskämpfer in den Niederlanden haben besonders mit den machtvollen Massenaktionen gegen die Einführung der Neutronenwaffe einen großen Einfluß erworben. Dieser Einfluß, der vom Kampf für den Frieden in unserem Land ausgeht, ist sehr stark und wirkt auf die Regierung, das Parlament und alle politischen Parteien. Konflikte, Spannungen und Kriegsherde, wie sie in verschiedenen Teilen der Welt bestehen, sollten nicht mit Waffengeklirr und militärischen Mitteln, sondern mit politischen Mitteln gelöst werden.

Die kommunistischen und Arbeiterparteien sind in der Lage, gegenüber der Hochrüstung, die mit der Einschränkung der Demokratie und der nationalen Unabhängigkeit einhergeht, eigene, schöpferische und positive Alternativen zu entwickeln, die auf Frieden und Sicherheit, Verteidigung der Demokratie, Schutz der nationalen Integrität